



La Cité des Moussaillons : dans les coulisses d'un projet ambitieux

Créée par Lorient Agglomération au cœur de la Cité de la Voile Éric Tabarly à Lorient, la Cité des Moussaillons verra le jour à l'automne 2024. Entièrement dédié au jeune public de 2 à 12 ans, ce nouveau parcours de découvertes de 1000 m² se veut ludique et pédagogique et aborde le monde maritime et celui de la navigation.

En ce 19 juillet, la Cité des Moussaillons lève le voile sur son chantier. Alors que l'abordage est prévu pour octobre prochain, tout est mis en œuvre afin de préparer l'accueil du futur équipage de jeunes aventuriers de 2 à 12 ans. Les travaux de gros œuvre étant presque achevés, la coque du monumental bateau terminée, c'est maintenant au tour de l'installation des dispositifs et de la scénographie de prendre le relais pour apporter du contenu et mettre en musique l'esprit des Moussaillons à chaque recoin du chantier.

Pour Fabrice Loher, président de Lorient Agglomération, maire de Lorient : « Le projet de la Cité des Moussaillons est une action concrète du projet de territoire qui vise notamment à diversifier et valoriser les offres de découvertes du territoire. Avec un investissement de 2,65 millions d'euros, Lorient Agglomération place de nouveau la barre très haut avec un équipement ambitieux, unique en son genre, qui permettra d'attirer de nouveaux publics sur le site de Lorient La Base. Ce nouvel espace de la Cité de la Voile Éric Tabarly qui cible les jeunes de 2 à 12 ans suscitera des vocations dès le plus jeune âge autour des métiers du maritime et sensibilisera à la protection des océans ».

Alors moussaillons, à l'abordage !

La Cité des Moussaillons promet une aventure ludique sur quatre niveaux, offrant à chaque enfant une expérience inoubliable.

Dès le rez-de-chaussée, surnommé « La plage », les plus jeunes profiteront de cet espace conçu spécialement pour eux. Aujourd'hui, l'espace se dessine et permet de se projeter dans cet univers coloré. Les salles dédiées aux ateliers pédagogiques et aux fêtes d'anniversaire ont également pris place.



Au niveau 1, on arrive dans l'espace appelé « La cale » où les enfants plongeront dans un univers de manipulations et de jeux d'imitation.

Ils pourront découvrir les différents espaces d'un voilier : le carré pour les repas, la cambuse pour le stockage des vivres, et l'infirmerie...

C'est également le niveau du Sealab, ce laboratoire interactif permettant aux enfants d'expérimenter et de manipuler pour mieux appréhender les phénomènes naturels. La fabrique à trombes marines leur offre la possibilité de recréer l'effet cyclonique en mer. Ils peuvent également fabriquer des éclairs, grâce à des dispositifs comme la machine de Wimshurt qui génère des flashes lumineux par électricité statique.

Un peu plus loin, l'espace de diffusion du film « Vents et courants marins » a pris place.

Réalisé avec l'aide précieuse de l'Ifremer, ce dernier rappellera l'importance et la corrélation de chaque élément de notre environnement. Un joli voyage visuel pour rappeler le fragile équilibre de notre planète et le lien fort entre chaque élément. C'est aussi l'occasion de rappeler notre impact, particulièrement celui de nos déchets, notamment les plastiques qui sont trop souvent déversés dans l'océan.



La section chantier, imaginée sur deux étages, va offrir une expérience collaborative où les enfants, munis de casques, vont utiliser des grues et des monte-charges pour finaliser la coque du bateau en posant des bordés. Au niveau 2, sur le pont, ils termineront la structure du bateau avec des éléments en mousse et inventeront des noms à ce bateau.



Le deuxième niveau permet d'accéder au pont principal du bateau. Hisser les voiles, jeter l'ancre ou grimper dans le nid de pie, point culminant du navire, le moussaillon est au cœur de l'action !

À la découverte des parcours de motricité

Les deux parcours de motricité, adaptés aux 2-5 ans et aux 6-12 ans, à cette étape du chantier, sont en cours d'installation. Les filets et les agrès laissent imaginer comment les enfants vont pouvoir tester leurs aptitudes maritimes. Les tout-petits vont explorer un monde imaginaire à travers des installations ludiques telles que des balançoires, une cage de descente et un toboggan. Les plus grands, aux niveaux 2 et 3, utiliseront des agrès, une tyrolienne, et une nasse inclinée pour obtenir leur diplôme de matelot. De quoi faire naître des vocations !

Au niveau 3, se dévoile le poste clé du voilier, celui du capitaine, la timonerie !

C'est ici que se trouvera la barre. Mais attention, panique à bord ! Il faudra être vigilant et faire des choix. Course transatlantique, chasse aux trésors ou bien encore sauvetage en mer, des jeux multimédias offriront une belle immersion.

Première mise à l'eau pour Moussaillons

Tout a été réfléchi pour que l'ensemble du bateau soit accessible aux enfants en situation de handicap. L'interaction et l'accessibilité se doivent d'être au rendez-vous !



Tous sur le pont

Voilà des mois que les équipes de Lorient Agglomération, de la Sellar et l'agence Brulé, représentée par Jean-Maxime Boyer, architecte associé, et Éric Verrier, scénographe, sont à pied d'œuvre pour créer la Cité des Moussaillons. Pour la mettre en musique, elles se sont entourées d'une équipe pluridisciplinaire composée de spécialistes dans leur domaine spécifique. Cela aboutit à un parcours inclusif ponctué de 48 dispositifs multimédias ou manipulations. Les contenus ont fait l'objet de nombreux échanges et réflexions faisant intervenir des scientifiques et des concepteurs, nourris par l'expertise de l'équipe de la Cité de la Voile Éric Tabarly.

Destination automne 2024 !

Lorient La Base est devenue au fil de ces 15 dernières années l'une des toutes premières destinations touristiques du Morbihan. Ce site multithématique a vu naître le premier pôle course au large international sans pour autant tourner le dos à son histoire et à son patrimoine avec les visites du bloc K3 ou du sous-marin Flore & son musée. La Cité de la Voile est le vaisseau amiral de ce quartier désormais très prisé des entreprises, des touristes et des lorientais. Bâtiment emblématique, elle attire plus de 110 000 visiteurs par an et rencontre un succès d'estime et de fréquentation. Pour compléter cette offre, Lorient Agglomération et la Sellor ont imaginé la Cité des Moussaillons à destination des enfants de 2 à 12 ans.

La Société Anonyme d'Économie Mixte (SAEM), Sellor, dans le cadre d'une délégation de service public d'une durée de dix ans, gère pour le compte de Lorient Agglomération les ports de plaisance, les activités nautiques et hébergements, et les équipements culturels, dont la Cité de la Voile, le sous-marin Flore et son musée, le Haras National d'Hennebont.

La Cité des Moussaillons, c'est :

- . 14 mètres de hauteur pour le voilier
- . 1 000 m² sur 4 niveaux de découverte ludique et pédagogique
- . 48 dispositifs à expérimenter
- . 2 parcours de motricité : 2-5 ans et 6-12 ans
- . 2 salles pour ateliers pédagogiques ou anniversaires
- . 2,65 M € d'investissements portés par Lorient Agglomération avec le concours du département du Morbihan
- . 1 an de travaux
- . 1 projet inclusif et accessible à tous



CONTACTS PRESSE

AGENCE ROND VERT Aude Messager
06 29 15 89 91 ou aude@rondvert.com

SELLOR Christelle Morin Boitard
06 23 17 61 67 ou christelle.morin@sellor.com

LORIENT AGGLOMÉRATION Myriam Breton-Robin
06 01 19 30 08 ou mbretonrobin@agglo-orient.fr